



民児協こもろ

回覧

市民の皆さんに一番近い相談相手

編集 小諸市民生児童委員協議会 広報部会

地域の皆さんと共に

小諸市民生児童委員協議会 会長 荒野亞土



荒野亞土会長

ています。

小諸市には111名の民

生児童委員がいます。市民

の皆さん、困った事、なや

みこと、生活の事等、誰に

相談したらいのかわから

ないとき地域の民生児童委

員に相談してください。私

達は皆さんの一一番身近な相

談相手としてその要請に応

えられるよう日々努力して

います。

大正6年に岡山県において創設された済世顧問制度に始まる民生委員制度は、今年百周年を迎えました。また昭和22年に始まつた児童委員制度も70年目を迎えております。

この制度は、自分達が生活している地域において共に助け合い理解し合つて、安心して暮らすことの出来る地域づくりをしてゆきましょう、というものです。

民生児童委員は100年にわたり、この制度を立ち上げた先人の意気と気概を大切に持ち続け、それぞれが直面するさまざまな課題に向き合い、その暮らしを守る為に活動を続けてき



満開の桜の中嶋キヌさん

私達、民生児童委員は心を合わせて誰もがいきいき暮らして行ける地域づくりを目指し、市民の皆さんと共に歩んでゆきます。

お住まいです。

現在、子供さん4人、お孫さん10人、ひ孫さん17人、玄孫さん1人で、100歳のお誕生日の時は、皆さんがお集まりになり御祝いをしたとの事です。

デイサービスには週3回、デイサービスでお友達にお会いしてお話しするのが大好き、カラオケで歌うのが大好きなキヌさんです。家の中では、歩行器を使つて歩いています。車いすを使わなくても、両手を

かと思いました。

愚痴は言わない、この事は一度も聞いた事はないと言ふ長男の奥さんのお話です。長男の奥さんは「この「桜の木」は、盆栽増量のために切られてしまいました。」といつもクリスチーナの嫁さんと一緒に歩く所でした。



民生委員制度100周年を迎えたわが町の100歳に元気な秘訣をお聞きしました

芝生田区にお住いの中嶋キヌさんは、大正5年9月生まれの100歳です。

新潟出身のキヌさんは、ご主人と佐久市にお住まいになつていますが、36歳

の時にご主人を亡くされ、その後4人の子供さんを女

手一つで育て上げました。

佐久市にお一人で住んでい

ましたが、昭和50年頃から

芝生田の長男夫婦と3人で

お住まいです。

現在、子供さん4人、お

孫さん10人、ひ孫さん17人、

玄孫さん1人で、100歳

のお誕生日の時は、皆さん

がお集まりになり御祝いを

したとの事です。

デイサービスには週3回、デイサービスでお友達

にお会いしてお話しするの

が大好き、カラオケで歌う

のが大好きなキヌさんで

す。家の中では、歩行器を

使つて歩いています。車い

すを使わなくとも、両手を

かと思いました。

愚痴は言わない、この事は一度も聞いた事はないと言ふ長男の奥さんのお話です。長男の奥さんは「この「桜の木」は、盆栽増量のために切られてしまいました。」といつもクリスチーナの嫁さんと一緒に歩く所でした。

民生児童委員 新任研修報告



ご自身の研究について
講義中の金井敏教授

平成29年2月7日（火）
東御市文化会館サンテラス
ホテルで、民生児童委員の
初任研修会が、社会福祉協
議会主催で開かれました。

主に高崎健康福祉大学教

授の金井敏先生の講義で、

前半は民生100年の歴史

や過疎、高齢化が進む中、

貧困、孤立などさまざまな
福祉課題を資料に沿っての
講義でした。民生100年

の歴史等、知らなかつた事
や日ごろ疑問に感じていた
事が少し理解できました。

講義の後半は、民生児童
委員の概要、職務、注意義
務等のお話でした。後半の
民生委員の職務についての
講義は、聞くほどにその重
責に、重苦しい気分になり

小諸市は111名のうち
30名がそれにあたります。
まず、県内の児童虐待の状
況と施策・取組について、
高齢者の交通安全について、
悪質商法や特殊詐欺か
明、悪質詐欺から高齢者を
守る為の説明が消費者生活
センターからありました。
このような研修で最も有
難いのは、偶然隣の席にな
った、同じ民生活動をして
いる見ず知らずの方に日頃
の苦労を、聞いていただい
たことです。今回は、諸の
女性の方とお話ができた事
に感謝いたします。

民生児童委員
再任研修報告
1月31日（火）東御市文
化会館ホールで2期目以上
を対象にした民生児童委員
の研修会がありました。

委員の概要、職務、注意義
務等のお話でした。後半の
民生委員の職務についての
講義は、聞くほどにその重
責に、重苦しい気分になり

た事は、一枚の少女の絵が、
人によつては老婆の顔に見
えるということでした。先
入観や固定観念で物事を判
断しがちですが、何が正し
いかでは無く、相手の話を
じっくりと聞き、受け止め
られる広い心を持ちたいと
思いました。

その他、高齢者の交通安全
について長野県警の説
明、悪質詐欺から高齢者を
守る為の説明が消費者生活
センターからありました。
このような研修で最も有
難いのは、偶然隣の席にな
った、同じ民生活動をして
いる見ず知らずの方に日頃
の苦労を、聞いていただい
たことです。今回は、諸の
女性の方とお話ができた事
に感謝いたします。

最後に日本福祉大学の小
松理佐子教授の『今日的な
福祉課題と、これからの中
生児童委員活動について』
講義がありました。これか
らの民生児童委員は、実施
機関の補助的立場ではなく、
住民の立場に立ち、社会奉
仕の精神で住民の相談に応
じたり、公的サービスとつ
なぐパイプ役なるよう

に努力すること、というお
話がありました。

2月7日（火）
*再任主任児童委員研修
20日（月）
*新任主任児童委員研修
21日（火）
*新任主任児童委員研修
27日（月）
*単位民児協会長研修
(新任地区会長)

平成28年12月1日、3年
も相談（主任児童委員）
1月16日（月）
主任児童委員・生徒指導
担当者懇談会
19日（木）退任式
24日（火）子育てなんでも
も相談（主任児童委員）
31日（火）
*再任主任児童委員研修
*新任主任児童委員研修
2月7日（火）
*新任主任児童委員研修
2月7日（火）
厚生課保護社会係まで
電話0267(22)
1700内線2141

ました。

講義全体で特に心に残つ
た事は、一枚の少女の絵が、
人によつては老婆の顔に見
えるということでした。先

ました。

一人の住民として付き合
いながら見守り、無理をせ
ず、できる範囲でがんばり
ましょう。

*単位民児協会長研修
(再任地区会長)
28日（火）子育てなんでも
も相談（主任児童委員）
3月14日（火）全體研修会
【小諸市主催】



会場の東御市文化会館
サンテラスホール

活動報告と予定

*の研修会は
【県社協主催】です

12月1日（木）
委嘱式・臨時総会
14日（水）新任民生児童
委員研修【小諸市主催】

3月14日（火）全體研修会
【小諸市主催】

20日（火）子育てなんでも
も相談（主任児童委員）
1月16日（月）
主任児童委員・生徒指導
担当者懇談会
19日（木）退任式
24日（火）子育てなんでも
も相談（主任児童委員）
31日（火）
*再任主任児童委員研修
*新任主任児童委員研修
2月7日（火）
*新任主任児童委員研修
2月7日（火）
*新任主任児童委員研修
2月7日（火）
厚生課保護社会係まで
電話0267(22)
1700内線2141

28日（火）
平成28年12月1日、3年
に一度の改選時と共に正式
に広報部を発足いたしまし
た。今号より「民児協こも
ろ」と表題を決めて、
市民の皆様方に民生児童委
員活動の一端やお知らせな
どを掲載した広報誌を回覧
にてお届けいたします。

多くの皆様に楽しく読ん
でいただき幸いでござ
います。ご意見や問い合わせ
等は、小諸市民生児童委
員協議会の事務局へお願
いいたします。